MENSAJE DEL GOBERNADOR

DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO
HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON
CON MOTIVO DE LA INAUGURACION DE
LA AMPLIACION DE LAS EMPRESAS
QUALITY APPAREL MANUFACTURING

3 DE JUNIO DE 1986

Dentro de mi agitada agenda, ocasiones como ésta resultan un verdadero oasis de satisfacción. La ampliación de las empresas Ouality Apparel Manufacturing reviste, para mi y para el país, una importancia que va mucho más allá del éxito particular de esta empresa dentro de la industria de la aguja. Ouality Apparel es un ejemplo adecuado del potencial de nuestra iniciativa local para crear las bases de la nueva economía que estamos forjando.

Desde el comienzo de nuestra labor gubernativa, una preocupación destacaba nor sobre las demás, teníamos que levantar el país del abismo económico en que lo hallamos. Los numerosos casos de mala administración, procedimientos equívocos y otras gestiones desacertadas nos habían situado en estado de crisis y desesperanza.

No sólo debíamos combatir el caos económico a través de una estrategia efectiva de gobierno, sino que debíamos salvaguardar para Puerto Rico el instrumento más importante de nuestra promoción industrial, la sección 936. La batalla conjunta del Gobierno y el pueblo demostró la nueva actitud del pueblo puertorriqueño; el sentimiento que anterone el bienestar y la prosperidad de Puerto Rico a las ideologías partidistas, el sentimiento que busca la superación en lugar de la separación.

Nuestra lucha para mantener la sección 936 puso de relieve que no debíamos depender exclusivamente de ésta sección para atraer inversiones industriales creadoras de empleos.

Desde sus inicios, nuestras gestiones para revitalizar la economía han sido guiadas por la convicción de que el gobierno no puede

dormitar en un rol pasivo; <u>la resignación no</u>
figura en nuestro programa de gobierno. Por
eso, estamos aplicando las estrategias del
mundo del negocio al negocio del gobierno.

Queremos actuar con la audacia del inversor,
la visión del administrador y la decisión
del empresario porque ... hoy, más que nunca,
vivimos la verdad del viejo refrán que
advierte "el que no arriesga, no gana".

Animados por esta filosofía, <u>y con el</u>

propósito de enfrentar los graves problemas

sociales de Puerto Rico mediante la creación

de nuevas fuentes de trabajo, propuse la nueva

Ley de Incentivos Industriales, que amplía

los beneficios y simplifica los trámites.

También, hemos dispuesto que el nuevo Banco de Desarrollo, ya en funcionamiento, provea financiamiento y préstamos en condiciones más ventajosas. Paralelamente, fomentamos las áreas de crecimiento en la agricultura, en el comercio y el turismo.

Mención especial merecen los incentivos que la Administración está brindando a las industrias y al comercio mediante la Administración de Derecho al Trabajo. Los podemos resumir en la siguiente forma:

- ADT le reembolsa al patrono el 50% cuando el participante se adiestra directamente en la línea de producción.
- ADT instruye al personal existente en muchas capacidades de trabajo promoviendo el progreso tecnológico de las empresas.

- ADT le reembolsa al patrono la totalidad del salario, cuando crea nuevas fuentes de trabajo para jóvenes de 16 a 21 años.

Ciertamente, ADT ES SU SOCIO EN EL PROGRESO, como dice el "slogan" de la campaña informativa.

En esta forma creativa y dinámica estamos incrementando nuestros esfuerzos para atraer nuevas industrias y reforzar las existentes.

Nuestro Gobierno entiende que mientras más empleos fomentemos a través de la libre Empresa, estaremos preservando mejor la base de una sociedad democrática, única fuente posible de progreso y justicia social para Puerto Rico. Este ideal bien vale todos los esfuerzos y todos los riesgos tomados.

Me complace sobremanera felicitar a la gerencia de Quality Apparel por su iniciativa de desarrollar en la propia fábrica, unas facilidades que hablan muy bien de la calidad humana de sus dirigentes. Me refiero al centro de cuidado diurno para los hijos de los empleados, que tengan entre dos y cinco años. Es evidente que proyectos de esta naturaleza mejoran las relaciones entre el personal y la gerencia.

Vivimos un momento histórico. La transición económica exige dar el máximo y a eso se ha entregado sin titubeos el Gobierno del Estado Libre Asociado. Es esta actitud la que ha logrado que el nivel de desempleo haya bajado a un 19.1 porciento, el nivel más bajo en seis años.

Mayaguez tiene una tasa de 17.7 porciento de desempleo que también vamos a reducir mediante la inversión de 4.9 millones de dólares que en los municipios del distrito Mayaguez-Aguadilla, hará Fomento Industrial y la valiosa colaboración que prestará el Lic. Luis Morera, como Subadministrador de Fomento, a cargo de la Industria Puertorriqueña.

Estamos conscientes de que las dificultades son muchas y de que el reto es inmenso, pero lo encaramos con fe porque poseemos la mejor de las armas: ese nuevo patriotismo isleño que labora, mano a mano con el Gobierno, por un futuro próspero para Puerto Rico.

La creación de empleos es parte esencial de nuestra estrategia para la prosperidad. Fomento ha dedicado gran

atención a la promoción de empleos en la industria de la aguja, ya que es, evidentemente, uno de los renglones más importantes de nuestra economía; no sólo por los 31,727 puestos de trabajo que representa, sino porque de los doscientos noventa y tres establecimientos existentes, más de la mitad son industrias locales.

Quality Apparel es una demostración adicional de que en Puerto Rico tenemos el potencial necesario para contar con una clase empresarial nativa de primer orden. Ha demostrado que las fábricas puertorriqueñas pueden penetrar exitosamente el mercado de los Estados Unidos y del exterior; ha demostrado, en resumen, lo que podemos lograr con esfuerzo y sentido de superación. Mis más sinceras felicitaciones a esta empresa ejemplar y a su presidente, el Lic. Salvador Ribas Dominicci, Espero que la inauguración de esta nueva ampliación no sea sino una de las muchas por venir.

Pero, sobre todo, deseo que este espiritu
de empresa, latente en ustedes y en tantos
otros ciudadanos esforzados, continué abriendo

senderos de éxito para el nuevo Puerto Rico, dentro de la unidad que no teme a los desafíos, hermanados como puertorriqueños en un propósito común: seguir forjando el cambio. Vamos bien, por buen camino, y avanzando.

Gracias.

